

# 令和5年10月定例教育委員会会議録

## 1. 10月定例教育委員会会議

- [1]期 日 令和5年10月30日（月）  
[2]場 所 西都市役所301会議室  
[3]会議時間 午前10時から午前11時まで  
[4]出席委員 榎本浩之教育長、高橋博昭教育長職務代理者  
船橋妃美委員、西村美津委員、瀨砂晃一委員  
[5]参 与 池澤教育政策課長、椎原社会教育課長、江川スポーツ振興課長、  
京久保教育政策課課長補佐、高松教育政策課課長補佐、押川教育政策課課長補  
佐、佐伯教育政策課主幹兼教育総務係長  
[6]議事日程 第1 会議録の承認 9月定例教育委員会会議録  
第2 行政報告 10月行政報告について  
第3 そ の 他 ①その他

## 2. 開 会

教 育 長 ただいまより、10月定例教育委員会を開催いたします。

## 3. 会議録承認

教 育 長 はじめに、9月定例教育委員会会議録の承認を求めます。  
会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内  
容について御異議ございませんか。

（異議なし）

教 育 長 御異議ないようですので、9月定例教育委員会会議録を承認することと  
いたします。

## 4. 行政報告

教 育 長 つづいて、10月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 教育政策課の10月の行政報告を行います。議案書10ページをご覧ください。

2日（月）、「新規採用職員辞令交付式」が議会委員会室で行われ、教育長  
が出席をされております。

2日及び12日に「就学時健康診断」を保健センターで実施しております。  
2日が西都南地区、12日が西都北地区を対象に実施をしまして、検診時の  
各小学校の入学予定者数については、妻北小83名、妻南小79名、穂北小  
26名、茶臼原小3名、三納小5名、都於郡小15名、三財小14名、銀上小  
2名、計227名となっております。

3日（火）に、「第3回西都市男女共同参画推進委員会」が議会委員会室で開催されまして、教育長が出席をされております。「第4次男女共同プラン」についての協議が行われております。

4日（水）に「10月定例課長会」が議会委員会室で開催されております。「9月市議会における懸案事項の確認」、「各課からの連絡事項」等があったところであります。

6日（金）、「西都市立西都中学校設立推進委員会」をコミセン研修室で開催しております。当委員会については、「西都市新中学校設立推進委員会」及び「西都市学校再編調査検討委員会」を一本化して設置したものでありまして、地域づくり協議会会長、小中学校校長、PTA会長で組織されます。今回が第1回目の会合でありまして、これまでの部会ごとの進捗状況等について説明を行ったところであります。委員からは、部活動に関する意見・要望等が出されたところであります。

7日（土）、「第22回西都市戦没者追悼式」が西都市民会館で開催され、教育長が出席されております。

8日（日）に予定されていた妻中の「体育大会」が雨天のため7日（土）に開催されております。同じく、8日（日）に予定されていた都於郡小・中の『運動会・体育大会』は10日（火）に開催されております。

また、15日（日）に、妻北小、妻南小、茶臼原小で「運動会」が開催されております。教育長のほか、教育委員の皆様にも御臨席いただきました。ありがとうございました。

11日（水）に、「校長会」が三財小中学校で開催されております。

教育長が、「管理職と教職員の“対話”について」や「人事ヒアリング」、「児童生徒の「自立」を問う教育課程の編成」、「教職員の働き方改革」等について、講話をされております。

また、同日の午後に同じく三財小中学校で、「さいと学に係る協議会」を開催しまして、さいと学アワードの反省、さいと学の今後の在り方等について協議を行っております。

17日（火）、都於郡中への「学校マネジメント訪問」を実施しております。

「学校マネジメント訪問」につきましては学校の抱える課題解決に向け、中部教育事務所が市教委と連携しながら、管理職等と協議を行うことで学校の経営ビジョン達成や組織の活性化を図ることを目的としております。

18日（水）から20日（金）にかけて、「第35回九州都市教育長協議会理事会・定期総会・研究大会」が沖縄県名護市で開催され、教育長が出席されております。

23日（月）、「定例課長・補佐会（教育委員会）」を開催しております。本日の定例会に向け、議案等の確認を行ったところであります。

25日（水）、県と合同で、三財小中学校への「学校支援訪問」を実施しております。委員の皆様にもご参加いただきまして、ありがとうございました。

した。

本日、30日（月）は、「定例教育委員会」となっております。

明日、31日（火）に、小学校を対象に「西都市学力向上担当者会」を議会委員会室で開催いたします。県教育委員会、市教育委員会、学校が連携・協働して取り組むことで、子どもの学力向上及び自信につなげることを目的としております。説明は以上であります。

教 育 長  
社会教育課長

つづいて社会教育課お願いします。

つづきまして、10月の行政報告です。資料11ページになります。

1日（日）ですが、「平郡十五夜踊奉納」が平郡学習等供用施設で行われております。西都市指定無形民俗文化財であります。こちらの方に、教育長及び文化財係の補佐、地域おこし協力隊員が列席しております。

4日（水）及び13日（金）であります。JA都於郡支所及びJA三財支所それぞれで、「移動図書館車巡回」を行っております。

6日（金）から7日（土）にかけて、えびの市文化センターにて「宮崎県市立図書館長会」が行われております。今年度はえびの市民図書館が事務局のため、えびの市での開催となり、県及び各市から図書館長の参加のもと、協議事項の検討会議を行いました。終了後は、情報交換会、翌日は「えびの市文化の杜秋まつり」の視察研修を行っております。

12日（木）から13日（金）にかけて、延岡市にて、「九市社会教育関係主管課長及び担当者会」を開催しております。今年度は延岡市が事務局のため、延岡市での開催となり、県及び各市から課長及び担当者の参加のもと、各市から提案された議題及びその回答について協議を行っております。終了後は、情報交換会、翌日は「延岡城・内藤記念博物館」の視察研修を行っております。課長と社会教育係の主幹が参加しております。

15日（日）ですが、「中尾棒踊奉納（霧島神社祭）」を霧島神社境内で行われております。こちらも西都市指定無形民俗文化財となっております。神事、奉納、交流会に課長、文化財係2名、地域おこし協力隊員で参加しております。

17日（火）から19日（木）の三日間ではありますが、「妻高校インターンシップ」を市立図書館で行っております。情報ビジネスフロンティア科1年生2名（男女各1名）が図書館で職場体験実習を行っております。

同じく17日（火）ですが、「都於郡社会教育施設第6回地域活性化対策専門部会」を都於郡地区館で行っております。文化財係の係長と地域おこし協力隊員が出席しております。

20日（金）から28日（土）まで、「第34回西都市総合文化祭 美術展」を西都市民会館で開催しております。情操豊かな人間性と潤いのある市民生活の向上を目指し開催しております。20日の開始式には市長に挨拶をいただいております。展示部門は、絵画、書、写真、彫刻・工芸、デザイン、生け花で、西都市民又は西都市内に勤務あるいは通学している高校生以上

が出品しています。絵画、書、写真、彫刻・工芸、デザインについては18日に審査を行いまして、開催最終日の28日に表彰式を行い、副市長と教育長に出席いただいております。今年度は無鑑査を含めて80名、103作品の出品があったところであります。

同じく20日（金）から28日（土）「第34回西都市総合文化祭 美術展 中学生の部」を西都市役所1階多目的スペースで開催しております。文化・芸術のすそ野を拓げるために、今年度から絵画、デザインについて中学生部門を新設しまして、西都市役所で展示しました。妻中から22名、23作品の出品があり、審査を行いまして、金賞・銀賞・銅賞を各1点設け、入賞者は28日の表彰式に出席いただいております。

21日（土）及び22日（日）の二日間にかけて、「西都児湯のコスモスマつり in 西都原」を西都原イベント広場で開催されております。西都児湯地場産業振興協議会主催のイベントになります。日本遺産南国宮崎の古墳景観活用協議会がPRブースを設置して、日本遺産のPRを行いました。両日とも晴天で、見頃のコスモスのなか、大勢の来客で賑わっておりました。

22日（日）「ハロウィンイベント」を市立図書館で開催しております。子ども8名と大人7名が参加して、クイリングペーパーを使って、ハロウィンをモチーフとした作品を作成されております。

23日（月）から29日（日）にかけて、「県事業『みやざきの古墳文化パネル展』」がイオンモール宮崎で開催されております。県事業によるパネル展でありまして、日本遺産南国宮崎の古墳景観活用協議会の構成文化財である古墳等が紹介されたところであります。

28日（土）から29日（日）にかけて「秋の西都あおぞら市物産展」が西都原イベント広場で開催されました。大勢の来客が見込まれる西都地場産業振興協議会主催のイベントに、日本遺産南国宮崎の古墳景観活用協議会がPRブースを設置しまして、日本遺産のPRを行ったところであります。

30日（月）、市立図書館にて、防虫等のために、休館日ですが、簡易燻蒸を行っております。説明は以上です。

教 育 長  
ス ポ ー ツ  
振 興 課 長

つづいてスポーツ振興課お願いします。

スポーツ振興課の10月の行政報告を行います。

「市スポーツ少年団秋季大会」につきましては、1日（日）「ミニバスケットボール」が妻北小・妻南小体育館。7日（土）「剣道」が市民武道場でそれぞれ行われたところであります。7日（土）、8日（日）に「軟式野球」も予定されていましたが、天候の都合で11月に延期となっております。

9日（月）から30日（月）の日程で、「第20回みやざきフェニックスリーグ」が、開催をされております。本市の西都原運動公園野球場も含めまして、10球場で全144試合が予定されていたところでありますが、うち、

西都原野球場で15試合が予定されていましたが、9日（月）の開幕戦は、天候不良によりグラウンドの状態が悪く中止となっております。また開幕に先駆けて、スワローズ選手のホテル到着出迎え、宮観ホテルでの歓迎レセプションが行われたところでもあります。なお、9日に予定されていた試合が中止となったことから、西都市で予定しておりました開幕セレモニーも中止となっております。フェニックスリーグは、本年で20周年を迎えることから、宮崎市内商業施設に「野球体験ブースの設置」や「12球団マスコットによるステージイベント」、「選手トークイベント」など、記念事業も行われたところでもあります。

14日（土）、15日（日）「第4回アンプロカップジュニアユースサッカーフェスティバル in 西都」が清水台総合公園と西地区運動場で開催をされたところでもあります。大会については、西都児湯地域を含む中学校世代の技術向上と健全な心身育成を図ること、また“スポーツランドさいと”づくりの推進に資することを目的に開催するものであります。県内から18チームが参加をしました。本市からは、穂北中、妻中、三財中が木城中と合同で参加をしております。

26日（木）スポーツ少年団の「単位団代表者会」がクラブハウスで行われております。来月19日の「スポーツ少年団交流大会（運動会）」の打合せが主な内容でありました。

27日（金）「宮崎県高等学校駅伝競走大会開会式」が西都市民体育館で開催されたところでもあります。教育長が、本大会の顧問ということでありまして、開会式に出席いただいたところでもあります。

28日（土）「宮崎県高等学校駅伝競走大会」が本市マラソンコースで開催されました。男子が合同チームを含め19校16チーム。女子が9校10チームが出場しております。男女共に小林高校が優勝。地元妻高校は男子13位（オープン除いたら10位）。女子が10位（ 〃 9位）という結果でありました。

以上であります。

教 育 長 10月の行政報告について、何か御質問はありませんか。  
(意見なし)

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課課長はここで退席をさせていただきます。

## 5.その他

### [1] その他

教 育 長 その他、何かございませんか。

教 育 長 私の方から、別紙で西都版「ひなたの学び」アクション・プランを提出させていただきました。これは県の教育委員会が「ひなたの学び」について、設定しておりまして、これから県内の小中学校が「ひなたの学び」に従っ

て授業を作っていくと提案されましたので、それに併せて西都版を整理したところでもあります。要は、今まで知識偏重型の授業が展開されていたところですが、探求的・互恵的な学びを通して、自己表現を育てていくといった形にしたらどうかと考えておまして、最終的には、自立に進んでいくような教育がなされればいいのではと考えて提案しております。これは前回の校長会を通して市内の全教職員には配布しておりますので、これを基本にしながらこれから授業を進めていくではないかなというふうに思っております。今後も学校支援訪問等で、市の指導主事それから県の指導主事を交えて、こういった視点で授業改善について支援をしていくというような流れになっていくんじゃないかなということを考えております。また教育委員の皆さんのご理解いただければと考えているところでもあります。それから裏面をご覧ください。「ひなたの学び」アクション・プランを実現するために、具体的にどう取り組み進めていけばいいのかということで、これはあくまでも案の段階です。次年度に向けて予算取りをしながら、こういう具体的な取り組みを進めていく中で、実現していきたいなと思っております。まだ具体性があまりないので、今後決まっていけばまたご報告をさせていただこうかと考えております。以上です。何かご意見はありますでしょうか。またご覧いただき今後ご意見いただければと思います。

教 育 長  
高 橋  
職 務 代 理 者

その他、何かございませんか。

運動会の開催時間について、午前中で終わるところ、一日開催されるところがありますが、このことについて保護者からご意見等がありますでしょうか。

高松教育政策  
課 長 補 佐

特に調査しておりませんが、終日行っているのが妻南小と茶臼原小及び穂北小です。あとは半日だと思いますけども、半日にする際に保護者にアンケートを取っておりまして、どちらがいいかということで決めている学校があることを聞いています。詳細についてまだ調査しておりません。

教 育 長

補足しますけど、新聞にもそれからテレビのニュースにも出ましたけれども、大体県内の小中学校で8割が午前中開催という状況みたいなんです。西都市の状況を見ますと、今ありましたけれども、妻南小穂北小と茶臼原小が昼食を挟んで午後の競技も行ったようです。他は午前中で終わって食事を取って帰したところもあったみたいです。この午前中にする目的は、校長からの話を聞くと、やっぱり熱中症対策と、先生達の負担軽減、さらには保護者負担軽減というのが大きいのですが、私個人的な考えとしては、昼食をすることによって、親子のコミュニケーションも取れるし、地域との交わりも取れるようなことを考えると、やっぱり慎重に検討するべきじゃないかと考えます。ただ決定するのは、教育課程の編成の主体は校長でするので、教育委員会が一律方針を出すということはなかなかそれは言えな

いところであります。今後また校長会の中でもちょっと議論してみたいなというふうに、私は個人的に考えております。なかなか熱中症対策と言いながら、9月の頭の一番暑いときに運動会を開催した学校もあるし、10月に行ったところもありますし、5月に穂北中は行ってるんですね。まあ、そういうバラバラのところもあるし、熱中症対策で言うならば、10月が一番ベストなのかなって天候も安定しているし、熱中症対策もほぼほぼ取らなくてなくて済むのかなってということ考えてるので、またそこの辺りも校長達に投げかけてみようかなと考えております。何か委員さんありますでしょうか。

濱 砂 委 員

先日、妻北小学校の運動会に行かせていただいたんですけど、若い父兄さんの方から。国旗掲揚ぐらいはあったほうがいいのではという意見をいただいて、若いお母さんでも、考えてるんだなと思って。私も同じ意見であります。時間短縮もあるかもしれませんが、まあ、そういう所も大事なところじゃないかなと思います。以上です。

教 育 長

国旗掲揚については、私も感じてまして、あるとことないところがありまして、これは国で定めたものなんで、卒業式・入学式それから運動会等で、国旗掲揚、君が代斉唱というのは続けていかなければならないんじゃないかなということも考えたので、校長会に繋ぎたいと考えます。

他に何かございませんか。

船 橋 委 員

3年間開催していない音楽大会は今年を行うのでしょうか

高松教育政策

今年は、行う予定です。

課 長 補 佐

教 育 長

その他、何かございませんか。

(意見なし)

## 6.閉 会

教 育 長

以上で本日の会議を終わります。

## 7.次回教育委員会開催日程

令和5年11月30日(木) 午後4時から

令和5年12月22日(金) 午前10時から